**BOLETÍN SEMANAL** 



## /nfoSupérate

*31* **OCTUBRE** *2025* • *VERSIÓN 2* 



La Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS) junto a la Agencia Francesa de Desarrollo (AFD), la Unión Europa y Expertise France realizó el Primer Diálogo Internacional sobre Políticas de Cuidado y Equidad, en el marco de la celebración del Día Internacional de los Cuidados y el Apoyo (29 de octubre), con el fin de crear un espacio que permita el debate sobre los aportes de esta estrategia al desarrollo social y económico de República Dominicana.

En el evento realizado en el auditorio Manuel del Cabral, de la Universidad Autónoma de Santo Domingo (UASD), la ex ministra de Salud y Asuntos Sociales de Francia, Marisol Touraine, expuso el tema central "Protección Social: desafíos y logros en América Latina".

Durante su ponencia, Touraine coincidió con lo explicado por la directora de Desarrollo Social Supérate, Gloria Reyes, en cuanto a que "las políticas de cuidados, como todas las políticas sociales, no son políticas de asistencia, sino, más bien; son iniciativas dirigidas para facilitar la adaptación a la vida social, y las mismas definen un marco político y social más general y abarcador".

En ese contexto, Gloria Reyes indicó que con este primer diálogo multisectorial el Estado dominicano trabaja en el fortalecimiento de esta política, la cual responde a esa necesidad de cuidados que tiene la población más vulnerable, como son los adultos mayores, niños con discapacidad y personas con algún tipo de dependencia. Además del planteamiento de una nueva economía en el país.



Asimismo, el embajador de la Unión Europea en el país, Raúl Fuentes Milani, afirmó que el proyecto 'Resiliencia', financiado por la Unión Europea e implementado por Expertise France, reafirmó el compromiso de la organización internacional de acompañar la República Dominicana en este camino, a través de la cooperación técnica, política y de alianzas sólidas que colocan a las personas como prioridad. "El cuidado es la base invisible que sostiene nuestras sociedades. Invertir en cuidado es invertir en igualdad, en resiliencia y en futuro".

En el año 2025, en materia de cuidados el país exhibe la segunda graduación de personas cuidadoras: 91 mujeres y tres hombres, de Azua y del municipio Santo



Domingo Este, así como la firma de un grupo de 100 egresadas del piloto Comunidades de Cuidado, quienes rubricaron cartas compromiso para iniciar pasantías supervisadas y remuneradas en Conape, con el apoyo del BID.

## *Info* Supérate



Con **#Anacaona**, RD identifica en tiempo real zonas vulnerables y personas afectadas ante fenómenos como Melissa

Durante una reunión de coordinación ante el paso de la tormenta Melissa por la República Dominicana, la directora general de Desarrollo Social Supérate informó que con el uso de "Anacaona" las instituciones trabajaron la Protección Social Adaptativa al identificar en tiempo real las zonas de mayor vulnerabilidad, la cantidad de personas afectadas por el paso de fenómenos atmosféricos como el huracán Melissa.



Gloria Reyes explicó que "Anacaona", desarrollada por la Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS), el Programa Mundial de Alimentos (PMA) y el Sistema Integrado Nacional de Información (SINI), permite, con información del Sistema Único de Beneficiarios (Siuben) y datos meteorológicos, que el Estado actúe de

forma preventiva y donde sea necesario se activen los mecanismos de apoyo directo.

Asimismo, informó que, como brazo social del Gobierno, los equipos regionales de la Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS) trabajan en territorio para brindar atención especializada a las familias Supérate, "de las que una gran parte ocupan esas zonas vulnerables ante este tipo de fenómenos".

En tanto, Bernardo Rodríguez, subdirector de la Defensa Civil, informó que en todo el territorio nacional estuvieron a disposición de la población unos 5 mil voluntarios para brindar el apoyo que demanda la población.

En la reunión también estuvieron presentes, el coronel Rubén Frontal Carrán, director de la plataforma SINI, y Delfín Rodríguez, subdirector encargado de Operaciones de la Defensa Civil y también, representantes del equipo de emergencias de la DDSS.





Manos Dominicanas presentó **#Vestigio**, nueva colección de su línea textil Cayena

Manos Dominicanas, dependencia de la Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS), presentó en la pasarela del RD Fashion Week 2025, la colección "Vestigio" de la diseñadora Zulia Lestrad; 20 piezas que resaltan la dominicanidad y la sostenibilidad.

"Vestigio", bajo la marca Cayena está compuesta por 11 piezas femeninas y 9 masculinas, están confeccionadas en lino y algodón. Convergen lo artesanal, humano y natural.







Durante el desfile, realizado en el hotel J.W. Marriot de Blue Mall, Gloria Reyes, directora de la DDSS dijo sentirse orgullosa de participar en el tradicional evento que muestra lo mejor de la moda dominicana.

En ese sentido, resaltó la satisfacción de la institución que dirige en impulsar el emprendimiento, a través de la línea textil Cayena y el trabajo artesanal de Manos Dominicanas, que dirige Esther Castillo, bajo la sombrilla del proyecto Comercio Solidario, el cual apoya la autosuficiencia económica de los participantes, mediante la promoción y comercialización de sus productos, además, de la incorporación a una red de abastos para garantizar la mejora de su calidad de vida.

Durante los cuatro días del evento, Manos Dominicanas dispuso de un espacio de exhibición permanente, ambientado de forma especial para destacar las piezas artesanales dominicanas, incluyendo joyería y accesorios realizados con técnicas tradicionales y materiales autóctonos. Esta exhibición permitió al público conocer de cerca la riqueza cultural y artesanal del país, reforzando la visibilidad de los artesanos y las artesanas, y creando oportunidades de proyección comercial.





## Info Supérate



Gloria Reyes destaca el impacto de la agricultura familiar de la República Dominicana en la FAO, Roma

La directora general de Desarrollo Social Supérate, Gloria Reyes, durante su participación en el panel "Future of Family Farming: Policy Innovations for Young Farmers", dentro del World Food Forum 2025, organizado por la Organización de las Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (Food and Agriculture Organization of the United Nations - FAO), hizo énfasis en la importancia de la agricultura familiar como motor de inclusión económica, sostenibilidad ambiental y reducción del hambre en la República Dominicana,

En el evento que contó con el apoyo del Fondo Internacional de Desarrollo Agrícola (International Fund for Agricultural Development - IFAD) y el Decenio de las Naciones Unidas para la Agricultura Familiar (United Nations Decade of Family Farming - UNDFF), Reyes señaló que la erradicación del hambre y la pobreza rural constituyen una prioridad de Estado para el presidente Luis Abinader.



"En ese sentido, la Dirección de Desarrollo Social Supérate impulsa proyectos que combinan protección social, productividad y sostenibilidad, como las Casas Sombra, cooperativas lideradas por mujeres y jóvenes, y programas de capacitación y acceso a mercados", explicó Reyes ante un forum que se dio cita a las diversas actividades realizadas por la celebración del 80 aniversario de la FAO.

La directora resaltó que estas experiencias forman parte de la hoja de ruta Rumbo al Hambre Cero 2028, construida con más de 30 instituciones nacionales y el acompañamiento técnico de organismos internacionales como FAO, Programa Mundial de Alimentos (WFP, por sus siglas en inglés), IFAD, Banco Interamericano de Desarrollo (BID) y Banco Mundial (BM).





Naciones Unidas celebró 80 años con dos días de feria interactiva **#ONU** 

El Sistema de las Naciones Unidas (UN - United Nations) celebró sus 80 años de fundación con una feria abierta y gratuita durante dos días en el pabellón de Editoriales de la Plaza de la Cultura, en Santo Domingo.

El evento: "Feria ONU: i80 años construyendo futuro!", invitó a la ciudadanía, especialmente a jóvenes y familias, a conocer de cerca el trabajo que la ONU realiza en el país y en el mundo. A través de exposiciones, actividades interactivas y espacios de diálogo, las personas visitantes podrán descubrir la historia de cooperación entre la organización y la República Dominicana, así como los principales hitos de la participación del país en la ONU a lo largo de ocho décadas.

Al evento asistió la subdirectora general de Superación de la Pobreza, Siria Frías, en representación de la Dirección de Desarrollo Social Supérate (DDSS).



